

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 094/Jueves 13 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El Bloco de Esquerda en la izquierda portuguesa.](#)

DE LA PRENSA

- [El guerrillero Aznar... \(Insurgente\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Machado Ventura a Primer Ministro de Guinea Bissau](#) PL.
- [Firma Lazo libro de condolencias por muerte de Presidente de Nigeria](#) AFP.
- [Chilenos demandan a Obama liberación de los Cinco](#) PL.
- [CENESEX promueve el interés de establecer la educación sexual como política de Estado](#) NTX/EFE.
- [Lussón informa sobre recuperación del sistema ferroviario](#) EFE.
- [Recomiendan uso de técnicas agrícolas protectoras del medio ambiente](#) XINHUA.
- [Ministra de Educación anuncia cambios en sistema de enseñanza](#) XINHUA.
- [Considera España que el diálogo es mejor forma de superar diferencias](#) AP.
- [Crean en Madrid plataforma injerencista contra la Isla](#) EFE/AFP.
- [Congresistas de EE.UU. homenajean a mercenarios](#) EFE.
- [UE acude dividida a su cita con América Latina y el Caribe](#) EFE.
- [Recibe visa Silvio para actuaciones en EE.UU](#) ANSA.
- [Celebrarán Encuentro Latinoamericano y Caribeño de Patrimonio Cultural](#) EFE.
- [Dona la Unión Latina 1400 títulos a Biblioteca Fernando Ortiz](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Evo consigue aplacar conflictos sociales](#) AP.
- [Reactivación de relaciones Bolivia-EE.UU. puede demorar hasta 5 años](#) AFP.
- [Preocupa a México que ley antiinmigrante se extienda en EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Insulza reitera evitar crisis como la de Honduras](#) EFE.
- [Gobierno venezolano nacionaliza universidad](#) AP.
- [Desciende popularidad de Presidente de Panamá.](#) EFE
- [Reconoce Hillary Clinton desafíos que enfrenta EE.UU](#) REUTERS.
- [Revelan negligencias de compañías petroleras](#) DPA.
- [Papandreu apunta al desarrollo de Grecia para salir de la crisis](#) EFE.
- [Señalan que la desaceleración y no la inflación es el mayor riesgo para China](#) REUTERS.
- [Estados Unidos asume la responsabilidad de muertes de civiles en Afganistán](#) AFP.
- [Obama y Karzai demuestran unidad para aliviar tensiones](#) REUTERS.
- [Netanyahu plantea que Jerusalén nunca será dividida](#) EFE.

EL BLOCO DE ESQUERDA EN LA IZQUIERDA PORTUGUESA

Lic. Yasmin Vázquez López
Centro de Estudios Europeos

El *Bloco de Esquerda* (BE) es actualmente uno de los partidos portugueses que va en un ascenso paulatino debido al apoyo electoral y al avance alcanzado en los diferentes espacios de la política lusa. Fue fundado en 1999 a través de la fusión de los partidos *Unión Democrática Popular*, de tendencia maoísta, *Partido Socialista Revolucionario*, de marcado carácter trotskista, y *Política XXI*, una minoría proveniente del *Partido Comunista Portugués* (PCP).

El BE es considerado una organización de la llamada nueva izquierda alternativa, surgido como parte del proceso de emergencia de un nuevo sujeto político en Europa, que se autodenomina Nuevo Partido Anticapitalista. No obstante, este partido es anterior a aquellos que nacieron al calor de los efectos negativos de la crisis global, pues surgió como alternativa de un sector de izquierda en Portugal que no era favorable al PCP, ni a las posturas moderadas y a la aplicación de medidas de tipo neoliberal que venía desarrollando el *Partido Socialista* (PS) desde la gestión de gobierno.

En una entrevista realizada a Jorge Costa, diputado y miembro de la Ejecutiva Nacional del Bloco, expresó refiriéndose al carácter y la definición política de la organización:

Nos definimos como un movimiento de izquierda socialista que busca constituirse en una alternativa para Portugal, un socialismo del siglo XXI junto a las corrientes que en Europa y el mundo se dedican a esta misma tarea. Somos el partido más joven del panorama político nacional (el 40% de sus 7.000 militantes tiene menos de 30 años), pero estamos integrados por generaciones y sensibilidades muy distintas. La andadura del Bloco comenzó como una convergencia de grupos políticos revolucionarios y de izquierda radical. Hoy, estamos presentes en todo el país y participando activamente en distintas luchas. ^[1]

Pese a no ser una de las organizaciones surgidas como consecuencia de la crisis, las repercusiones que ha tenido esta última en los sectores desfavorecidos de la sociedad portuguesa, han influido en que el BE alcance un mayor espacio de participación a diferentes niveles y lo ha ayudado a conformarse como organización políticamente madura. El arraigo alcanzado por el partido queda evidenciado a través de sus resultados electorales logrando elevar su número de escaños en el Parlamento Nacional, como se demuestra en la siguiente tabla:

Elecciones legislativas	% de votos	número de escaños
1999	2,4	2
2002	2,8	3
2005	6,3	8
2009	9,8	16

En las últimas elecciones legislativas, que por demás se desarrollaron en medio de la crisis global, el BE logró duplicar su número de asientos, superando a la *Coalición Democrática Unitaria* (CDU) integrada por el PCP y el *Partido Ecologista Los Verdes*, en porcentaje y escaños, ubicándose como la cuarta fuerza del país. Un importante número de votantes que apoyó al Bloco fue producto del trasvase de votos del PS a esa organización, pues este último perdió alrededor de un millón de electores en comparación con los comicios de 2005. Esta tendencia se ha convertido en un fenómeno común en la Europa Comunitaria durante el último año.

El rechazo de los electores a los partidos políticos tradicionales, aquellos que han ejercido gobierno, ha provocado un trasvase de sus votos hacia organizaciones más pequeñas ubicadas a sus extremos, proceso que ha beneficiado de manera particular al Bloco de Esquerda. No obstante estos avances del BE, el bipartidismo que caracteriza al sistema político portugués se ha mantenido más o menos estable.

Desde finales de septiembre de 2009 y hasta la fecha las organizaciones de izquierda reunidas en la Asamblea de la República: el BE y la CDU, reúnen el 17,73% de los sufragios emitidos y ocupan 31 escaños. Estos resultados representan algo atípico para la situación de la izquierda en Europa, donde los principales partidos de esta familia política continúan atravesando una profunda crisis. Pese a este positivo escenario, las históricas discrepancias entre estos dos grupos parlamentarios no han permitido que logren unir sus fuerzas a fin de crear un frente que ofrezca una salida de izquierda a la actual crisis, como se han manifestado de manera independiente cada uno de ellos.

Portugal es considerado uno de los países en los que la izquierda está realmente logrando un avance significativo en Europa, lo que se debe en gran medida a los resultados obtenidos por el BE, quien se erigió como uno de los ganadores de los comicios del pasado año. La amplitud de miras de la dirección del Bloco, le ha permitido desarrollar una política de inserción simultánea tanto en el partido *Izquierda Anticapitalista Europea* como en el *Partido de la Izquierda Europea*.

Lo anterior no supone que el Bloco haya logrado de manera definitiva su cohesión interna; en realidad cabe apuntar que en sus filas actúan diferentes tendencias político-ideológicas, sin que ello le impida ejercer un accionar político significativo, válido para permitirle los resultados electorales antes analizados.

Esta organización traduce en accionar político un comportamiento que se corresponde o está en línea con lo que debe ser la izquierda en un mundo globalizado y ferozmente afectado por la discriminación, por el avance de la derecha, la desigualdad de género, y otras secuelas que afectan a la humanidad.

Mientras el PCP continúa apegado a los principios clásicos del marxismo-leninismo, el Bloco propone una perspectiva encaminada a ganar adeptos, especialmente entre la juventud. Esta organización viene desempeñando un rol importante en el amplio movimiento de protestas de los trabajadores portugueses frente a los costos que impone la crisis económica actual, en función de evitar que sus negativos efectos caigan sobre las espaldas de los sectores más amplios de la sociedad.

Entre las propuestas concretas que han hecho a fin de contrarrestar el panorama económico y social del país ibérico están las de gravar con más impuestos a las grandes fortunas, prohibir el despido en empresas con beneficios, mejorar los subsidios por desempleo, nacionalizar el sector energético, etc. Estas medidas no son aprobadas ni compartidas por la mayoría del parlamento; sin embargo, son las que ayudarían a solucionar la crisis económica que amenaza con el estallido de otra "Grecia" en este país ibérico.

Sus ideas han contribuido a que promulgaran importantes leyes como fue el caso de la primera Ley sobre la Violencia Machista de Portugal, aprobada finalmente en el Parlamento con el apoyo del PCP y del PS. Otras referidas a los derechos civiles, la protección de los ciudadanos contra el racismo, la xenofobia y la discriminación, a favor del derecho homosexual, a la protección de los trabajadores, etc. han sido propuestas por el Bloco y otras fuerzas progresistas.

El BE se consolida como una alternativa para, cada vez, más votantes en Portugal. Para lograr su objetivo final de crear "Otro mundo posible", necesita en primer lugar ganar un importante espacio, que le permita aislar y derrotar al PS como fuerza gobernante, atraer para su política a los sectores mayoritarios de la sociedad y alcanzar una convergencia con las organizaciones de esta familia política a fin de lograr una "Izquierda Grande".

¹Ver la entrevista realizada a Jorge Costa "El debate sobre la naturaleza depredadora del capitalismo se vuelto popular en Portugal" en <http://www.diagonalperiodico.net/El-debate-sobre-la-naturaleza.html>

...y sus clones anexionistas cubanos en Madrid

Patricio Montesinos

El guerrerista ex presidente del gobierno español José Maria Aznar prepara en Madrid con sus clones anexionistas cubanos un supuesto homenaje a los contrarrevolucionarios que financiados por Estados Unidos pretenden subvertir el orden en la isla caribeña y que se dicen llamar "disidentes".

Según informaciones divulgadas en Madrid, la nueva provocación anticubana será organizada por el también ex líder del ultraderechista Partido Popular (PP) y por la conservadora Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES) que él preside, en ocasión de la Cumbre Unión Europea-América Latina a celebrarse en la capital española en las próximas semanas.

Por enésima vez Aznar y un grupo de conocidos pero muy desgastados contrarrevolucionarios de su misma estirpe pretenden agredir a la mayor de las Antillas, como parte de su enfermiza y frustrada pesadilla de destruir la Revolución cubana.

El ex jefe del gobierno español evidentemente continúa buscando a costa de su odio visceral hacia Cuba el protagonismo que nunca logró como político durante sus dos mandatos (1996-2004), durante los cuales únicamente resaltó por su implicación directa en la guerra y ocupación sangrienta impuesta por Estados Unidos y sus aliados a Iraq.

Entonces, incluso varios de los autotitulados "opositores" en Cuba y connotados contrarrevolucionarios asentados en Madrid no querían que los mezclaran con Aznar, a quien el pueblo español condenó unánimemente y derrotó posteriormente en las urnas por su activa participación en la agresión a Irak, y su sometimiento sin escrúpulos al régimen norteamericano del ex presidente George W. Bush.

Pero como es más que sabido, a los anexionistas y mercenarios el diablo los cría y las monedas los unen, y cuando se trata de atacar a Cuba sus bolsillos se excitan aún más, tomando en cuenta que detrás hay mucho dinero procedente de Estados Unidos y de algunos de sus aliados.

El nuevo plan de Aznar y sus clones forma además parte de la más reciente campaña anticubana desatada en España y varios países del Viejo Continente cuyo propósito es evitar a toda costa que la Unión Europea (UE) elimine la denominada Posición Común que impone a la nación caribeña desde 1996, y que adoptó por instrucción de Washington y las gestiones sumisas de Aznar.

Durante la actual presidencia semestral española de la UE, las autoridades de ese país han insistido en la necesidad de variar esa Posición Común, actitud que ha sido objeto de continuos ataques de la derecha representada por el opositor PP, que sigue utilizando a Cuba como arma de política doméstica.

Aznar lo hizo siempre, y también siempre fracasó, aunque su soberbia anticubana jamás tendrá remedio.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 MAY (PL) El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, recibió hoy al primer ministro de Guinea Bissau, Carlos Gomes, quien realiza una visita a este país caribeño.

Durante el encuentro, ambos funcionarios expresaron satisfacción por el excelente estado de las relaciones bilaterales, las cuales calificaron de históricas y profundas, y manifestaron la voluntad de continuar fortaleciendo los vínculos.

También abordaron varios temas de interés nacional, regional e internacional, puntualiza una nota oficial.

Gomes agradeció la labor de la cooperación cubana, especialmente en las esferas de salud y educación.

Hizo referencia al trabajo consagrado que desarrolla la brigada médica de la mayor de las Antillas en su país, y la contribución de Cuba en la formación profesional de jóvenes guineanos.

Machado Ventura agradeció el tradicional apoyo de Guinea Bissau a la lucha del pueblo y gobierno cubanos por el levantamiento del bloqueo de Estados Unidos impuesto a la Isla.

Por la parte cubana participaron además el ministro y el viceministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez y Marcos Rodríguez, respectivamente.

LA HABANA, 12 MAYO 2010 (AFP) - El gobierno cubano expresó este miércoles sus condolencias por la muerte del presidente nigeriano Umaru Yar'Adua, a quien calificó como un "real amigo de Cuba, e invitó al nuevo mandatario Goodluck Jonathan a visitar la isla, informaron medios oficiales.

El vicepresidente cubano Esteban Lazo acudió a la misión diplomática de Nigeria en La Habana a firmar el libro de condolencias y pidió al embajador Sean Bamiabetan Baju, transmitir la invitación al nuevo presidente.

Yar'Adua, quien murió el 5 de mayo en Abuja tras varios meses de ausencia de la vida política de su país por problemas cardíacos, fue un gran amigo de Cuba y trabajó por el fortalecimiento de las relaciones bilaterales, escribió Lazo.

SANTIAGO DE CHILE, 12 MAY (PL) El Movimiento Chileno de Solidaridad con Cuba llamó hoy al presidente Barack Obama a poner fin a la injusticia a que son sometidos cinco antiterroristas cubanos, encarcelados desde hace más de 11 años en Estados Unidos.

En una declaración pública, la agrupación chilena se sumó así a "las voces de todo el mundo que se unieron para dar reclamo y reafirmar su decisión de continuar la batalla hasta su liberación".

Tras reseñar las numerosas arbitrariedades del juicio contra Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González la agrupación también rechaza la "brutal y silenciosa guerra económica" de Washington contra Cuba, así como "las más burdas campañas de calumnias y desprestigio".

Recuerda, más adelante, que Washington también alienta y promueve el terrorismo en sus peores formas y manifestaciones, pagando o derechamente armando a grupos paramilitares, cuyo único objetivo es la desestabilización de todo gobierno opuesto a los intereses de Estados Unidos.

LA HABANA, 12 MAY (NOTIMEX).- La directora del Centro Nacional de Educación Sexual, Mariela Castro Espín, destacó los logros de México y Uruguay en defensa de los derechos de minorías sexuales y expresó su esperanza de que en Cuba se aprueben cambios en esa materia.

Al inaugurar en esta capital la Tercera Jornada Cubana por el Día contra la Homofobia, que se celebra el 17 de mayo, la sexóloga isleña declinó precisar que país de América Latina ha avanzado en normativas para proteger a quienes expresan una preferencia sexual diferente y sufren discriminación.

"Hay distintos logros en los distintos países. Pero todavía no me atrevería a clasificar cual más o cuál menos. Creo que todo el mundo está haciendo un gran esfuerzo y deberíamos avanzar juntos", dijo a NOTIMEX la hija del presidente cubano Raúl Castro.

Precisó que Uruguay ya logró la unión civil y la adopción, y el Distrito Federal en México también, y elogió el interés demostrado en la defensa de la diversidad sexual en Venezuela, Nicaragua y otros países de la Alianza Bolivariana para Nuestra América (ALBA).

"Hay algunos (países) que han avanzado más en legislación aprobada, hay otros que han avanzado más en política social pero no en legislación; hay otros que han avanzado más en un discurso académico pero no lo llevan todavía al discurso político, expresó.

"Poco a poco vamos a ir avanzando. Quien sabe si yo también me sorprenda cuando me digan ya se va a llevar el anteproyecto de ley a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento). Estoy loca por sorprenderme", indicó la sexóloga cubana.

"Estamos tratando de mover el cuerpo legal, pero no sólo con leyes y políticas se logran superar prejuicios. Vamos a seguir haciendo estas jornadas" (de lucha contra la homofobia) que lleva a cabo por tercera ocasión el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) a favor de las minorías sexuales de la isla.

El CENESEX, creado en 1989, intenta convencer al gobernante Partido Comunista y los diputados del Parlamento de la necesidad de un cambio del Código de Familia que permita la unión legal de los homosexuales y el reconocimiento de derechos de los transexuales.

Castro Espín dijo que se seguirá trabajando con los medios de comunicación para "dialogar y promover el debate hasta que un día haya un cambio cultural suficiente en la subjetividad de nuestra población y se pueda avanzar en estos temas también".

Reveló, por otra parte, que Cuba promueve el interés por establecer la educación sexual como "política de Estado" entre los países integrantes de la ALBA.

LA HABANA, 11 MAY (EFE).- La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), Mariela Castro, dijo hoy que Cuba promueve el interés por establecer la educación sexual como "política de Estado" entre los países integrantes de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

Mariela, hija del presidente cubano Raúl Castro, afirmó que la experiencia de Cuba "es única" en la atención de personas transexuales dentro del sistema de salud pública, en declaraciones a periodistas, tras inaugurar la III Jornada para celebrar el Día Internacional contra la Homofobia, que se celebra el 17 de mayo.

Explicó que el CENESEX está actuando como "facilitador" de un proceso de "integración e intercambio" entre los países de la ALBA (Venezuela, Ecuador, Bolivia, Nicaragua y varias islas del Caribe) para que la educación sexual "quede establecida como política de Estado y además se incluya todos los derechos sexuales" que se han identificado.

En opinión de la sexóloga cubana, en materia de legislación hay algunos países de la región que "han avanzado más, otros en política social o en discurso académico, pero no lo llevan todavía al discurso político".

"Creo que todos están haciendo un gran esfuerzo y hay logros, tendrían avanzar todos juntos pero no siempre se puede", agregó.

Pero celebró que "al menos está sobre la mesa para que se piense y se valore la posibilidad de integrar al sistema nacional de salud la atención integral a personas transexuales".

El CENESEX, creado en 1989, promueve reformas legales a favor de las minorías sexuales, como un cambio del Código de Familia que permita la unión legal de los homosexuales y el reconocimiento de derechos de los transexuales.

Esta semana, el CENESEX lidera con la colaboración de instituciones de artistas, intelectuales y mujeres de la isla, un programa de actividades hasta el próximo día 18 para impulsar la tolerancia hacia las diferentes orientaciones sexuales.

LA HABANA, 12 MAY (EFE).- El Gobierno de Cuba se propone recuperar el sistema ferroviario de la isla con la reparación de unos 6.000 kilómetros de vías y la adquisición de nuevo equipamiento, informa hoy el periódico oficial Granma.

El nuevo vicepresidente del Consejo de Ministros, Antonio Enrique Lussón, manifestó que "existe la decisión del país" de lograr la recuperación del ferrocarril aunque demandará "un esfuerzo enorme", según declaraciones recogidas en Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista Cubano.

Una muestra del "empeño por rescatar" ese medio de transporte es la decisión de reducir de cinco a tres años la rehabilitación del ferrocarril central de la isla, dijo Lussón.

Otro de los objetivos del Gobierno de Raúl Castro en esta área es el restablecimiento de cuatro centros tecnológicos para la formación de jóvenes trabajadores que comenzarán a funcionar entre 2010 y 2011.

Lussón hizo estas consideraciones en la re-inauguración de un puente ferroviario en la provincia de Guantánamo junto al ministro de Transporte, César Ignacio Arocha.

Lussón y Arocha -ambos militares- fueron nombrados a primeros de mayo en la última remodelación del Gobierno de Raúl Castro, que afectó a los ministerios de Transporte y Azúcar, dos sectores económicos en situación crítica.

El vicepresidente Lussón, de 80 años, es un "histórico" general de la revolución cubana que, antes de su nombramiento, dirigía precisamente la rehabilitación del sistema ferroviario de la isla.

En los últimos años, el Gobierno cubano ha anunciado varias veces inyecciones millonarias en el sector: en 2008 informó de la compra de 100 locomotoras a China y en 2009 de un plan de adquirir otras 28 de Rusia.

Según datos de diciembre pasado, Cuba destinó casi 600 millones de dólares en 2009 para recuperar vías y equipos ferroviarios.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- El VIII Encuentro de Agricultura Orgánica y Sustentable, que sesiona desde hoy en la capital cubana, promueve el uso de técnicas agrícolas protectoras del medio ambiente.

Ante delegados de 22 naciones, el presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) de Cuba, Orlando Lugo Fonte, destacó que las técnicas agroecológicas contribuyen además a elevar los rendimientos productivos en fincas y granjas.

Durante la apertura del evento, que tiene por sede al habanero Hotel Nacional de Cuba, Lugo Fonte indicó que la aplicación de ese método permite hacer una mejor utilización de los diferentes tipos de suelos, preservar el medioambiente y extraerle a la tierra el máximo de productividad.

El directivo cubano señaló que ante la escasez de fertilizantes químicos y debido a sus altos precios en el mercado internacional, el empleo de abonos orgánicos, producidos por plaguicidas biológicos se convierte en una buena opción para la economía nacional y en particular para el sector campesino y cooperativo.

Adelantó asimismo que este será uno de los temas principales de la agenda del X Congreso de la ANAP, que se celebrará este fin de semana en La Habana, con la presencia de más de 800 delegados.

En el actual foro de Agricultura Orgánica y Sustentable -que sesionará hasta el viernes próximo- los delegados de los diversos países intercambiarán experiencias sobre temas relacionados con las tecnologías para la agricultura sostenible y ecológica, el calentamiento global y el cambio climático.

LA HABANA, 12 MAY (XINHUA) -- A partir del próximo curso escolar en Cuba, que comenzará en septiembre, se retomará la formación de maestros primarios y educadoras de círculos infantiles, informó la ministra del sector Ena Elsa Velázquez.

La formación de ese personal docente se realizará en las escuelas pedagógicas que se abrirán en las 14 provincias del país con alumnos egresados de noveno grado, explicó Velázquez durante el Seminario Nacional de Preparación del Curso Escolar 2010-2011, publicó hoy la prensa local.

Esos planteles estarán subordinados a las direcciones provinciales de Educación, y serán las Universidades de Ciencias Pedagógicas quienes conducirán el trabajo metodológico y la superación permanente del claustro de profesores.

También desde el próximo curso se impartirá la asignatura Educación Laboral en los tres grados de la Secundaria Básica.

La ministra subrayó la necesidad de reforzar la formación laboral en las escuelas tomando como base el principio pedagógico de la vinculación del estudio con el trabajo.

Instó además a perfeccionar la estrategia de formación vocacional y orientación profesional en todas las enseñanzas, así como a dirigir el trabajo a encarar las necesidades de cada territorio, con énfasis en las especialidades vinculadas al desarrollo económico.

Entre las prioridades actuales está la disminución del número de estudiantes internos y la reducción de las escuelas que hoy solo tienen cinco o menos alumnos en áreas rurales, como parte de una política nacional de racionalidad para enfrentar los efectos de la crisis económica mundial.

MADRID (AP) _ El gobierno español considera que las autoridades cubanas han dado "pasos en la buena dirección" al facilitar que las Damas de Blanco puedan seguir manifestándose en La Habana por la libertad de los presos políticos y al permitir la entrada en la isla de una diputada española, informó la agencia de noticias Europa Press.

"Nosotros tenemos un diálogo constante con las autoridades cubanas sobre todos los temas y para nadie es un secreto cuáles son las políticas que mantenemos y defendemos. Esa línea política... es lo que nos permite tener con ellos un diálogo en el que todas las cosas se pueden poner encima de la mesa y discutir, desde el respeto y desde el reconocimiento de las diferencias, pero con total franqueza y el mejor ánimo de colaboración", señaló el secretario de Estado para Iberoamérica, Juan Pablo de Laiglesia, en entrevista con Europa Press.

Aplaudió el recibimiento que recibió la diputada Rosa Díez, que pudo entrevistarse la semana pasada con miembros de la oposición cubana.

De Laiglesia dijo que en el diálogo con las autoridades cubanas, España ha pedido que se abran las cárceles donde hay presos políticos al relator de Derechos Humanos de Naciones Unidas y a la Cruz

Roja, como también han solicitado el líder del opositor Partido Popular, Mariano Rajoy, y con posterioridad el Congreso y el Senado.

“Es una petición que hemos transmitido a las autoridades cubanas en el marco de nuestro diálogo bilateral y para la que desde luego nos gustaría tener una respuesta positiva que todavía no se ha producido”, indicó.

En junio posiblemente los gobiernos europeos evaluarán un año más los avances que la Posición Común ha tenido con Cuba, un ejercicio sobre el que el gobierno español es “muy escéptico”, dijo De Laiglesia, porque piensa que la Posición Común “no es el instrumento adecuado para regular nuestras relaciones con Cuba”.

Justificó la necesidad de lanzar esta reflexión porque España ha constatado que la forma con que la UE está llevando sus relaciones con Cuba “no es eficaz” ni le acerca al cumplimiento de los objetivos de democratización que persigue para la isla. Además, dijo, le “aparta de la tendencia general a mantener una política de otro carácter con Cuba, que es lo que han venido haciendo los países latinoamericanos, lo que está haciendo Estados Unidos, lo que ha hecho la Organización de Estados Americanos y algunos países europeos individualmente”, añadió.

MADRID, 12 MAY (EFE).- Un grupo de destacados escritores, intelectuales y artistas como Mario Vargas Llosa, Pedro Almodóvar o Rosa Montero presentaron hoy en Madrid una plataforma para que Cuba alcance la democracia “lo antes posible”.

A la presentación de la iniciativa, que tiene como objetivo movilizar a las sociedades española y latinoamericana en favor de la democratización de la isla, asistieron, además de los escritores Mario Vargas Llosa y Rosa Montero, la actriz Aitana Sánchez Gijón, ex presidenta de la Academia de Cine española, y el cineasta Fernando Trueba.

Vargas Llosa pidió al Gobierno español, presidente de turno de la Unión Europea durante este semestre, “solidaridad para quienes en Cuba piden lo que tienen España y Europa, y no una política de complicidad”.

La plataforma, a la que pueden adherirse los ciudadanos que lo deseen a través de la Web “www.plataformaporcuba.com”, subraya que el caso de Cuba es una cuestión de “derechos humanos básicos y esenciales” y que la elección “está, sencillamente, entre democracia o totalitarismo”.

LA HABANA, 12 MAYO 2010 (AFP) - Opositores al Gobierno cubano saludaron este miércoles el apoyo público de artistas e intelectuales españoles, entre ellos Pedro Almodóvar y Mario Vargas Llosa, que instaron a Madrid a cambiar su política hacia la isla.

“Agradecemos a todos estos artistas haberse pronunciado a favor de las víctimas y no hacerle bajo ningún concepto el juego a los victimarios”, afirmó a la AFP vía telefónica el periodista opositor y psicólogo Guillermo Fariñas, quien lleva casi 80 días de huelga de hambre en demanda de la liberación de presos políticos enfermos.

“¡Ya no estamos tan solos! Esta Plataforma por la democratización de Cuba lo confirma”, escribió en su Twitter la bloguera Yoani Sánchez, Premio Ortega y Gasset del diario español El País en 2008.

La periodista opositora Miriam Leiva, esposa de Oscar Espinosa -uno de los 75 disidentes condenados en 2003 y liberado en 2004 por problemas de salud-, expresó en un escrito “agradecimiento infinito a los hermanos de España”, que -añadió- “seguramente será acompañada por actividades en toda Europa y el resto del mundo”.

Leiva aclaró en el texto, entregado a la prensa internacional, que “corresponde a todos los cubanos, sin odios ni revanchas, labrar hoy el futuro de nuestras familias”, pero, subrayó, “la solidaridad internacional es un apoyo extraordinario para estos esfuerzos”.

Además del cineasta Almodóvar y el escritor hispano-peruano Vargas Llosa, se sumaron al manifiesto los cantantes Ana Belén y su esposo Víctor Manuel, los actores Victoria Abril, Imanol Arias, Aitana Sánchez Gijón y otros, hasta sumar unas 200 personas.

La Plataforma de Españoles por la Democratización de Cuba llama a “no dejar solos” a los disidentes cubanos pues, dice, “la elección está, sencillamente, entre democracia o totalitarismo”.

La muerte del preso Orlando Zapata el 23 de febrero, tras 85 días de huelga de hambre, desató una ola de críticas contra Cuba por la situación de derechos humanos, que La Habana rechaza como “una campaña mediática” lanzada por Washington y sus aliados europeos para desestabilizar a la revolución.

Esas reacciones, particularmente fuertes en España, recrudecieron tras el inicio de la huelga de hambre de Fariñas y actos de hostigamiento contra las Damas de Blanco, familiares de los 75 opositores

arrestados en 2003.

El gobierno cubano considera a los opositores "mercenarios" de Estados Unidos y niega la existencia de presos políticos, que según la disidencia suman unos 200.

WASHINGTON, 12 MAY (EFE).- Legisladores estadounidenses y ex presos políticos cubanos homenajearon hoy en el Congreso de EE.UU. a las "Damas de Blanco" y a otros luchadores por la libertad y la democracia en Cuba, como Orlando Zapata, muerto tras una huelga de hambre, al tiempo que criticaron la falta de cambios en la isla.

"En los últimos meses el régimen cubano ha intensificado su represión" y las violaciones de los derechos humanos en Cuba" y señaló que los participantes en el homenaje querían sumar sus voces "en apoyo de la libertad".

"Hoy honramos el coraje y el legado de luchadores por la libertad como Orlando Zapata Tamayo, Guillermo Fariñas, Oscar Elías Biscet, las Damas de Blanco, y todos los que buscan la libertad y la democracia", subrayó Mario Díaz Balart, republicano por Florida.

Las Damas de Blancos son esposas y otros familiares de presos políticos que se manifiestan cada domingo en La Habana para pedir libertades y que han sido hostigadas por personas afines al régimen castrista en sus marchas pacíficas.

La marcha del pasado domingo, Día de las Madres, la encabezó Reina Luisa Tamayo, madre del preso de conciencia Orlando Zapata, muerto en febrero pasado después de 85 días de huelga de hambre.

Al acto asistió el ex preso Carlos M. Casanova, quien dijo a EFE que "en las cárceles cubanas han muerto muchos hombres y mujeres, luchadores por la libertad, y los que en ellas permanecen están sujetos a toda clase de abusos".

MADRID, 12 MAY (EFE).- La Unión Europea (UE) acude a su cita bianual con Latinoamérica dividida sobre la política a adoptar hacia Cuba, sin que España haya logrado modificar la Posición Común europea que limita las relaciones con la isla.

Aprobada en 1996 por iniciativa del entonces jefe del Ejecutivo español el conservador José María Aznar, la Posición Común condiciona la normalización de las relaciones a una apertura del régimen comunista hacia la democracia, la liberación de los presos políticos y la mejora de los derechos humanos.

El Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero intentó modificar la postura europea durante el semestre de Presidencia española para sustituirla por un acuerdo bilateral que facilite el dialogo con las autoridades cubanas.

La muerte el pasado mes de febrero del disidente Orlando Zapata tras 85 días de huelga de hambre acrecentó las reticencias que algunos socios europeos -especialmente la República Checa y Suecia-, mantenían sobre ese cambio de posición y fue condenada con dureza y amplia mayoría por el Parlamento Europeo.

Aunque la situación en Cuba no esta en la agenda de la VI Cumbre UE-América Latina y Caribe que se celebrará en Madrid en la próxima semana, estará presente en los debates, según los analistas.

Para Carlos Malamud, experto en América Latina del Real Instituto Elcano, la postura radical de algunos países suramericanos con respecto al nuevo Gobierno de Honduras surgido de las elecciones de noviembre tras el derrocamiento militar de Manuel Zelaya "va a suponer algún tipo de problema".

"No solo para el bloque latinoamericano sino para el europeo toda vez que Cuba va a estar presente (en la Cumbre) y Honduras no, y esto va a ser usado por algunos gobiernos europeos para manifestar su descontento", señaló en declaraciones a EFE.

El Gobierno español destaca que Cuba "no es un tema que la cumbre vaya a abordar", ya que va a centrarse "en la relación entre las regiones y en las relaciones con los distintos bloques subregionales", dijo a EFE el secretario de estado para Iberoamérica, Juan Pablo de Laiglesia.

Sobre Cuba puntualizó que "nunca ha sido un objetivo prioritario de la presidencia española cambiar la posición común" y que lo que hace España es impulsar un proceso de reflexión entre los socios comunitarios acerca de si es un instrumento adecuado a las circunstancias actuales".

En los 14 años transcurridos desde su aprobación "ha cambiado todo, la propia situación en Cuba, la relación de los países latinoamericanos hacia Cuba, la política de EE.UU., la situación en el marco de la OEA".

"Todo ha cambiado, lo único que no ha cambiado es la Posición Común", agregó De Laiglesia, que duda de su eficacia y considera que "los resultados prácticos de la misma son nulos, no ha producido ningún efecto y no ha acercado a la UE a los objetivos que perseguimos en nuestras relaciones con Cuba".

La disidencia interna cubana es favorable a que Bruselas mantenga la Posición Común hacia Cuba y espera la próxima cumbre para aumentar el compromiso con los derechos humanos en América Latina en general y en Cuba en particular.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) cree que la Posición Común sirve para mostrar "firmeza" ante el Gobierno cubano, aunque admite que éste no ha respondido positivamente a las "exhortaciones" de la UE, dijo a EFE el portavoz de este grupo Elizardo Sánchez.

Las Damas de Blanco, familiares de presos políticos encarcelados desde 2003, opinan que da "cierto respaldo a la disidencia" y es un "pequeño escudo contra todas las violaciones e injusticias que comete el Gobierno cubano", según Laura Pollán, líder del grupo.

También es partidario de la "posición común" el economista disidente Óscar Espinosa, uno de los 75 opositores apresados en 2003 y ahora excarcelado por razones de salud, quien cree que no ha sido más efectiva porque algunos gobiernos europeos, singularmente el español, han creado "una cuña dentro del bloque".

A su juicio, la administración de Rodríguez Zapatero ha jugado "un papel muy negativo porque está defendiendo los intereses económicos como sus inversiones en el turismo de la isla y ha demostrado que le interesa muy poco lo que sufre el pueblo cubano", comentó a EFE.

Diplomáticos europeos en la isla expresaron a EFE su deseo de que no se interrumpa el diálogo abierto con Cuba en 2008, cuando la UE levantó las sanciones diplomáticas a la isla, a pesar de las "complicaciones" en las relaciones a raíz de la muerte de Orlando Zapata.

NUEVA YORK y LA HABANA, 12 (ANSA) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez obtuvo su visa para visitar Estados Unidos y llegará en junio para una serie de recitales, luego de que en 2009 no pudiera hacerlo por la falta del visado.

En La Habana, el autor de "Ojalá" desconoce "muchas cosas" sobre la aprobación de Washington de visas para el artista y quienes lo acompañarán en la gira, dijo hoy su representante.

"Faltan visas por otorgar aún. No tenemos idea de cuándo se viajará, pero sí sé que el 30 de mayo habrá un concierto en Puerto Rico", dijo a ANSA María de los Ángeles Rodríguez, que representa al trovador y compositor.

Rodríguez, de 63 años, tenía en programa presentaciones en Estados Unidos el año pasado, incluso un concierto en homenaje a Pete Seeger, que fueron canceladas precisamente porque no le concedieron la visa a tiempo.

"Aprobaron la visa de Silvio, la esposa, su hija y algunos miembros del grupo", dijo al Miami Herald Bill Martínez, abogado a cargo de los trámites de visado.

La gira, que marca el regreso de Rodríguez a los escenarios estadounidenses luego de tres décadas de ausencia, incluye un concierto en el Carnegie Hall de Nueva York el 4 de junio.

El abogado de Rodríguez precisó que la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana entrevistó al cantautor hace dos semanas en el marco de un proceso burocrático que normalmente puede durar entre dos y siete meses.

Rodríguez, fundador del movimiento de la Nueva Trova Cubana, se presentó por primera vez en Estados Unidos en 1978, en Broadway y volvió en 1980 junto con Pablo Milanés.

En tanto, el grupo Los Van Van canceló su anunciada gira estadounidense, pero la decisión "no tuvo nada que ver" con las relaciones entre La Habana y Washington o cuestiones de visado, aseguraron los organizadores.

En un comunicado, los coordinadores de la gira dijeron "lamentar" la cancelación, que se debió -afirmaron- "a un asunto de negocios no resuelto entre el grupo y una tercera parte, y circunstancias más allá de nuestro control".

La gira, entonces, "debió ser pospuesta", informaron, sin brindar detalles sobre nuevas fechas.

LA HABANA, 12 MAY (EFE).- El Fondo Cultural de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) auspiciará el primer Encuentro Latinoamericano y Caribeño de Patrimonio Comunitario, que reunirá en Cuba a especialistas de nueve países entre los días 17 y 20 de mayo.

Unos 45 investigadores, expertos y artistas de Bolivia, Perú, Ecuador, Venezuela, México, Nicaragua, Cuba, Brasil y San Vicente y Granadinas, se reunirán en la provincia occidental de Pinar del Río para "compartir" sus experiencias en la conservación patrimonial.

Según dijo a Efe la presidenta ejecutiva del encuentro, la cubana Ana Cristina Perera, la iniciativa pretende "dar un espacio" a todos los que desde las comunidades trabajan en la conservación de los "patrimonios diversos".

"El trabajo con la comunidad y el fortalecimiento de los valores identitarios de cada uno de los países de la región favorece la unidad de Latinoamérica", explicó Perera, al señalar que el encuentro "merece tener una continuidad" porque sentaría las bases de la unión a la que llama la ALBA.

Organizado por el Consejo Nacional de Patrimonio de Cuba, en el evento se analizará el concepto de patrimonio en "su concepción más amplia", teniendo en cuenta la herencia cultural en cuanto a oralidad, artesanía y paisaje cultural, entre otros aspectos.

Además, busca intercambiar experiencias que favorezcan la elaboración de políticas y estrategias regionales a favor de la preservación de los recursos patrimoniales en función del "desarrollo sostenible" de las comunidades.

LA HABANA, 12 MAY (XINHUA) -- Unos 1.400 títulos serán entregados el sábado de esta semana a la biblioteca Fernando Ortiz, del Instituto de Literatura y Lingüística de Cuba, por la organización intergubernamental Unión Latina, según información difundida hoy por la prensa local.

La entrega de los volúmenes se realizará con motivo del Día de la Latinidad, que se celebra el 15 de mayo, e incluye diccionarios terminológicos bilingües y multilingües, textos teóricos y manuales sobre traducción y terminología.

La Unión Latina está integrada por 40 estados de lengua oficial o nacional romance, es decir, surgida a partir del latín, y el propósito de su labor es difundir las lenguas y las culturas neolatinas.

En opinión de expertos de la bicentenario biblioteca cubana, esa donación ampliará las ofertas de servicio, y permitirá a estudiantes, traductores y lingüistas consultar textos actualizados sobre esas especialidades y otras materias.

La mayor parte del donativo está en español y será entregado a la doctora Nuria Nuirys, presidenta del Instituto de Literatura y Lingüística, en una ceremonia que se celebrará en la sede cubana de la Oficina de la Unión Latina, en La Habana Vieja.

Ese aporte internacional enriquecerá el fondo documentario multilingüe de la primera biblioteca pública de Cuba, fundada en 1793 por la Sociedad Económica de Amigos del País.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ (AP) _ El presidente Evo Morales desactivó conflictos sociales que acosaban a su gobierno y logró una tregua tras una intervención personal y el miércoles retornó a sus contactos habituales con las masas.

El mandatario accedió a las demandas de los sectores movilizados pero sin acceder a modificar el aumento salarial del 5% para este año, principal demanda de la Central Obrera Boliviana (COB).

La COB llamó a una huelga desde el lunes, que no fue acatada por todos los sindicatos, y a una marcha hacia La Paz que quedó fracturada por un acuerdo alcanzado el martes en la noche en medio de fuertes disputas entre sindicatos afines y opositores al gobierno.

Los mineros, vanguardia de los obreros bolivianos, abandonaron la marcha ante la oferta del gobierno de bajar la edad de jubilación a 56 años para el sector en una nueva ley de pensiones.

Pero los maestros, que exigen un aumento salarial mayor, decidieron seguir la marcha de más de 150 kilómetros y otras manifestaciones callejeras en esta capital.

"Ese 5% es miserable", dijo el dirigente José Luis Álvarez desde la ruta. Los mineros intentaron desbaratar a dinamitazos una asamblea de maestros públicos el martes durante una pausa en la marcha.

Morales negoció a puerta cerrada y por seis horas con indígenas y pobladores de una localidad al norte de La Paz, cuyo conflicto derivó en la muerte de dos estudiantes el fin de semana.

La protesta estalló por la disputa por una planta de cítricos entre dos localidades vecinas. El mandatario aceptó instalar dos plantas en lugar de una.

Desactivada la tensión, el mandatario participó el miércoles de un acto público en una ciudad del centro de Bolivia donde agradeció el apoyo de su homólogo venezolano Hugo Chávez a uno de sus programas estrella "Bolivia cambia, Evo cumple" que financia obras de infraestructura en todas las alcaldías.

Vamos a seguir con el programa Bolivia cambia, Evo cumple.

"Enviarle desde acá un agradecimiento al compañero (Hugo) Chávez, un agradecimiento a la solidaridad del pueblo venezolano", dijo Morales y pidió un aplauso.

Ese programa se financia con fondos venezolanos en gran medida y no se conoce el monto invertido hasta ahora ni en qué porcentaje es donación ó crédito.

Fueron las protestas más duras que enfrentó Morales desde que comenzó en enero su segundo período de gobierno y algunos analistas opinaron que era el inicio de fracturas internas.

"Ante cualquier dificultad ven una catástrofe del gobierno. Hay problemas que tienen que ser resueltos, para la conflictividad social no es como antes (en otros gobiernos). No es el inicio del debilitamiento sino un repotenciamiento del gobierno", dijo el miércoles en rueda de prensa el vicepresidente Álvaro García.

LA PAZ, 11 MAYO 2010 (AFP) - El proceso para reactivar las relaciones diplomáticas entre Bolivia y Estados Unidos, interrumpidas hace 20 meses a nivel de embajadores, podría tardar hasta cinco años, dijo este martes el canciller boliviano David Choquehuanca.

La Paz y Washington negocian desde 2009 un nuevo acuerdo marco de cooperación bilateral, después de que el presidente Evo Morales expulsó en septiembre de 2008 al embajador estadounidense, Philip Goldberg, a quien acusó de haber apoyado una supuesta conspiración de derecha.

Washington, que negó las acusaciones, también echó, por reciprocidad, al embajador boliviano, y desde entonces ambas legaciones diplomáticas se mantienen a nivel de encargados de negocios.

"Pueden tardar dos, tres, cuatro o cinco años", dijo Choquehuanca, cuando la prensa local le consultó cuánto tiempo más podrían demandar las negociaciones entre los dos países para el nuevo acuerdo.

"No estamos desesperados", remachó el canciller boliviano, al señalar que la posición de La Paz es que se establezcan "relaciones de respeto".

"No queremos embajadas que se entrometan en la política nacional, queremos rayar bien la cancha", complementó el ministro de Relaciones Exteriores.

El nuevo acuerdo marco abarca una serie de temas, como ayuda económica, diálogo político, desarrollo de la confianza mutua, lucha contra las drogas y cooperación judicial, sin que se conozcan detalles hasta dónde se avanzó en estos asuntos.

Choquehuanca explicó que uno de los temas centrales que traba el acuerdo marco es el rechazo estadounidense al pedido boliviano de que la cooperación sea de Estado a Estado. Hasta la fecha la ayuda estadounidense -según La Paz- es discrecional y sin reportar al poder Ejecutivo cómo se usa.

Bolivia, desde la llegada del izquierdista Morales al poder en enero de 2006, enfrió sus relaciones con EEUU, históricamente estrechas, y se orientó hacia Venezuela, Cuba e Irán, tres críticos de Washington.

MÉXICO, 12 MAY. (NOTIMEX).- El subsecretario para América del Norte de la SRE, Julián Ventura Valero, reconoció que hay preocupación de que en otros estados de la Unión Americana se puedan presentar legislaciones similares a la SB 1070, recién aprobada en Arizona.

Entrevistado luego de la inauguración del II Coloquio Internacional América del Norte en el siglo XXI, el funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) indicó que de hecho ya se impulsan en Estados Unidos otras legislaciones similares.

Asimismo indicó que hasta el momento no se ha registrado la deportación masiva de mexicanos desde Arizona, puesto que la ley conocida como SB 1070 aún no entra en vigor.

Ventura Valero sostuvo que por el momento hay tres demandas individuales y dos colectivas presentadas por asociaciones civiles contra la referida ley, mismas que dará seguimiento el gobierno mexicano a través de sus cinco consulados en Arizona.

Explicó que en Estados Unidos hay algunas legislaciones que se impulsan a nivel estatal y por ello es importante que el gobierno mexicano se mantenga atento a su evolución.

Celebró el pronunciamiento del Congreso de la Unión en rechazo a la Ley de Arizona y consideró que forma parte de una estrategia del Estado mexicano para evitar que su eventual aplicación implique violación a las garantías individuales de los connacionales.

El subsecretario destacó en su discurso durante la inauguración del coloquio que la relación de México con América del Norte debe responder a una visión estratégica de largo plazo, pues reconoció que hasta la fecha ha estado muy influida por temas coyunturales.

Señaló que la visita del presidente Felipe Calderón la próxima semana a Washington será fundamental en la relación con Estados Unidos, pues el mandatario mexicano aprovechará para hacer ver a los poderes Ejecutivo y Legislativo de ese país la necesidad de una reforma migratoria completa, incluyente y de largo plazo.

Durante el encuentro José Herrán-Lima, representante del embajador de Canadá, Guillermo Rishchynski, señaló que para ese país la cooperación con Norteamérica es importante y prueba de ello es que desde 1994 cuando se firmó el TLC con México y Estados Unidos la competitividad de su país ha crecido mucho.

La economía canadiense ha sufrido un cambio estructural y hoy cuenta con tratados similares con Chile, Costa Rica, Perú y Panamá, y está en negociaciones con Centroamérica y con los estados de El Caribe, puntualizó.

WASHINGTON, 11 MAY (EFE).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, señaló hoy los límites del multilateralismo y reiteró la necesidad de mecanismos para evitar crisis en el continente como la de Honduras.

Insulza reconoció que el multilateralismo "tiene sus límites", durante una conferencia en el Woodrow Wilson Center en la que puso como ejemplo el caso de Honduras.

"No hay un país que ejemplifique mejor los límites de la acción colectiva que Honduras, donde tratamos todo menos los cañones y el bloqueo", pero no se logró revertir el golpe de Estado del 28 junio de 2009, que sacó del poder a Manuel Zelaya.

Insulza señaló que se recurrió a la diplomacia y el organismo utilizó los mecanismos de advertencia como son la suspensión y el "aislamiento" y lamentó que "sólo cuando se rompe la democracia es cuando se puede promover una acción".

Por eso, abogó por realizar algunos cambios en el organismo para enfatizar el diálogo y evitar que lleguen a darse casos como el de Honduras.

Uno de los deseos del organismo es "conseguir poder visitar cualquier país de la región sin una invitación previa".

El secretario general abogó también por el diálogo con todos los países y señaló que si naciones como Venezuela o Nicaragua abandonaran el organismo no sería bueno para la institución y aseguró que continuará trabajando "muy duramente" con ellos.

"El diálogo es un largo camino pero es el único posible", enfatizó el secretario general, que aseguró que "la intervención ya no es posible en América Latina" y la clave está en encontrar la convergencia entre "la no intervención y la democracia".

El secretario general señaló que la OEA "es el único foro político que incluye a todas las naciones independientes del hemisferio. Según la Carta la OEA, no excluye a nadie y todos los países tienen que seguir las mismas normas de juego".

Aparte de Honduras, que fue suspendido el 4 de julio de 2009 tras el golpe de Estado, sólo Cuba no forma parte activa del organismo en estos momentos.

La OEA levantó la suspensión a Cuba en la última Asamblea General que se celebró en San Pedro Sula, pero La Habana hasta el momento no ha hecho ningún movimiento para volver y según la resolución es Cuba la que tiene que dar el próximo paso.

En este sentido, señaló que no ve la vuelta en un "futuro cercano", a no ser que "haya un cambio" en la isla.

Insulza, quien fue reelegido el pasado 25 de marzo, señaló que la OEA seguirá trabajando para "mejorar la calidad de los sistemas democráticos" del hemisferio.

CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez decidió nacionalizar una pequeña universidad en su estado natal de Barinas, luego que las autoridades le negaron el permiso de operación.

"Acabo de aprobar el plan de nacionalización" de la Universidad Santa Inés, dijo el mandatario la noche del martes en su cuenta de la red social Twitter.

Sin aportar mayores detalles de la medida, Chávez indicó que la nacionalización del centro educativo será "para el bien de todos. Ahora: gratis".

Las autoridades informaron el pasado lunes, a través de la Gaceta Oficial, que se prohibió el funcionamiento de la Universidad Santa Inés por "no reunir los requisitos éticos y legales para fundar y sostener una universidad privada".

El anuncio de nacionalización del centro educativo coincidió con una huelga de dos días que iniciaron el miércoles los profesores de las universidades públicas del país para exigir incrementos salariales y el pago de deudas.

La estatal Universidad Simón Bolívar, que es una de las mayores del país, anunció esta semana que enfrenta el riesgo de paralización debido a que el gobierno le ha limitado la entrega de recursos.

A partir del 2007 el gobierno de Chávez inició un proceso masivo de nacionalizaciones de empresas de los sectores petrolero, eléctrico, de telecomunicaciones, alimentos, y cementero, como parte de un proceso para llevar a Venezuela hacia un modelo socialista.

PANAMÁ, 12 MAY (EFE).- La popularidad del presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, que el 1 de julio cumplirá un año de gestión, bajó 9,2 puntos en los primeros días de mayo y se sitúa en el 71,3 por ciento, según una encuesta publicada hoy.

El sondeo muestra que el 71,3 por ciento de los panameños considera la gestión de Martinelli como buena o muy buena, frente al 80,5 por ciento que pensaba así en abril pasado, lo que supone un descenso de 9,2 puntos.

La encuesta, elaborada por la empresa Dichter Neira del 7 al 9 de mayo, y encargada por TVN-Canal 2, indica además que el 10,8 por ciento de los entrevistados opina que la labor de Martinelli es excelente y que el 60,5 por ciento la considera buena.

En cambio, un 21,5 por ciento piensa que el desempeño del gobernante es malo, el 4,6 por ciento que es muy malo y el 2,6 por ciento no supo o no quiso responder, según la encuesta, que hoy publica el diario La Estrella de Panamá.

Después de un año de las elecciones del 2 de mayo de 2009, que Martinelli ganó con cerca del 60 por ciento de los votos, el 57,4 por ciento de los encuestados señaló que el elevado costo de la canasta básica es uno de los principales problemas del país, mientras que el 56,8 por ciento mencionó la seguridad y un 42 por ciento la corrupción.

Sobre otros asuntos en los que la población no ha visto cambios ni para bien ni para mal, el 51,9 por ciento de los encuestados consideraron negativa la gestión presidencial para resolver los problemas del transporte, el 48,6 por ciento los de la sanidad y el 45,3 el empleo.

En el tema de la educación, la administración de Martinelli obtuvo un 29,1 por ciento de aprobación.

Los analistas consultados por La Estrella atribuyeron el descenso en el apoyo a Martinelli a que no ha logrado el cambio que tanto prometió en la campaña política.

Martinelli consideró hoy en un programa de opinión de la televisión local que tener un 71,3 por ciento de popularidad es aceptable. "Hay que seguir trabajando, ya que en un mes se sube y en otro se baja", señaló el gobernante, y agregó que "aún falta mucho por hacer" en Panamá.

Sobre el alto costo de la canasta básica, Martinelli dijo que aunque se diga lo contrario, éste ha bajado y seguirá bajando.

"En Panamá hay que importar el maíz, el arroz, la leche (...), no somos autosuficientes, y por eso la canasta sube y baja", agregó.

Para el analista político José Isabel Blandón, la caída de la popularidad del gobernante es significativa, aunque aún sigue alta, mientras que otro comentarista, Renato Pereira, señaló que la opinión pública no percibe que haya mejoría en estos problemas que aquejan a los panameños.

"El alto costo de la canasta básica tiene a la población presa, al igual que la inseguridad", indicó Pereira, quien coincidió con Blandón en que la popularidad de Martinelli es respetable después de casi un año de Gobierno.

La encuesta fue realizada entre 1.200 personas mayores de edad en todo el país, excepto la provincia selvática del Darién y las comarcas indígenas, y tiene un margen de error de 2,9 por ciento.

WASHINGTON, MAYO 12 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, está comprometido con la finalización de los acuerdos de libre comercio con Colombia y Panamá, pero enfrenta algunos "vientos políticos" y un resultado incierto, dijo el miércoles la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

Durante una conferencia de líderes del Hemisferio Occidental, Clinton expresó cierta incomodidad al ver a sus pares de Colombia y Panamá, que buscan que el Congreso estadounidense ratifique los

tratados comerciales negociados por el Gobierno de George W. Bush y que han trabajado para atender los reparos de Estados Unidos.

"Estamos, como el presidente Obama dijo en el (discurso del) Estado de la Unión, comprometidos con nuestros acuerdos comerciales con ambos países, pero también enfrentamos desafíos muy difíciles. Pero estoy aquí para reiterar ese compromiso", afirmó.

El Gobierno de Obama ha dicho que está trabajando para resolver los obstáculos que impiden la ratificación de los pactos, de manera de poder enviarlos al Congreso. Sin embargo, los tratados son impopulares entre muchos legisladores demócratas y la Casa Blanca ha sido renuente a forzar una votación sobre ellos, especialmente en un año de elecciones legislativas.

Clinton reconoció que Panamá y Colombia habían trabajado duramente para resolver las preocupaciones planteadas por el Gobierno y el Congreso de Estados Unidos.

Los legisladores estadounidenses han pedido a Colombia que intensifique sus esfuerzos para combatir el asesinato de sindicalistas en el país y juzgar a sus responsables, mientras que Obama ha dicho que los pactos deberían incluir estándares laborales más altos.

"Pienso que vamos a perseguir esto. No puedo predecir el resultado, pero es algo que al presidente y a mí en particular nos importa mucho", sostuvo Clinton.

"Tenemos que enfrentar los vientos políticos y necesitamos más ayuda del sector privado", señaló, agregando que se necesitaba una defensa mejor para explicar "la importancia del comercio y por qué es bueno para Estados Unidos y los trabajadores estadounidenses".

Sus declaraciones se conocen en la conferencia anual número 40 del Consejo de las Américas en Washington, que se celebra en el Departamento de Estado con la presencia de jefes de Estado, miembros del gabinete estadounidense, ministros de gobiernos de la región y líderes legislativos.

Clinton dijo que además de profundizar los lazos comerciales con la región, el Gobierno de Obama quería aumentar los esfuerzos para mejorar la seguridad, desarrollar la producción de energía e impulsar el desarrollo económico, como una manera de reducir la desigualdad en los ingresos.

"Creemos que podemos hacer mucho más tanto en energía como en clima", declaró.

"Estamos especialmente preocupados al ver cuantos países en el Caribe y América Central son dependientes del petróleo importando con un costo alto para sus economías", dijo Clinton.

El tráfico de drogas y la violencia están generando inseguridad a lo largo de la región, añadió.

"Necesitamos estrategias más inteligentes y efectivas para lidiar con esta constante amenaza a la sociedad civil. Tenemos buenos ejemplos de lo que funciona, pero no estamos ni remotamente cerca de lo que yo consideraría una estrategia eficaz", dijo.

KENNER, (LOUISIANA), 12 MAY (DPA) - Una investigación sobre la explosión en una plataforma petrolífera en el Golfo de México reveló hoy importantes negligencias en la supervisión de compañías petroleras.

El servicio regulador gubernamental Minerals Management Service (MMS) fue blanco de críticas por fracasar en la adecuada vigilancia de las operaciones de pozos de perforación submarinos a gran profundidad, durante el segundo día de una audiencia pública en Kenner, en el estado de Luisiana, a las afueras de Nueva Orleans.

El capitán Hung Nguyen de la guarda costera estadounidense, quien codirige la investigación junto con el MMS, apuntó que el gobierno no exigió a las petroleras que dispusiesen de un mecanismo clave en el fondo del océano que debería taponar una fuga en un pozo petrolero en caso de emergencia.

Nguyen arremetió además contra la agencia MMS por no llevar a cabo pruebas independientes para determinar el equipamiento de seguridad, como el sistema de autobloqueo, en lugar de dejar en manos de las propias petroleras la realización de pruebas regulares y comprobación de sus resultados.

El sistema de autobloqueo no se activó tras la explosión del 20 de abril el "Deepwater Horizon", en la que murieron 11 personas y que desde entonces ha expulsado al Golfo de México unos 5.000 barriles de crudo.

La investigación abierta, que durará semanas, fue impulsada por el presidente estadounidense Barack Obama a fin de esclarecer qué provocó la explosión del 20 de abril y recomendar la implementación de reformas en las normativas de seguridad del gobierno.

ATENAS, 12 MAY (EFE).- El primer ministro griego, Yorgos Papandreu, declaró hoy en Atenas que aparte del fuerte recorte en el gasto público es necesario impulsar el desarrollo económico del país para salir de la grave crisis que le ha llevado a pedir ayuda exterior para evitar la bancarrota.

Tras una reunión del consejo de ministros, Papandreu reconoció que "no todo se soluciona con un plan de desarrollo sino que hay que aplicar las leyes y en especial atraer inversiones".

Un proyecto de ley se presentará en los próximos días en el Parlamento griego para ser tramitado hacia fines del mes y comprende ciertos alivios fiscales y ayudas crediticias para pequeñas y medianas empresas.

"Debemos crear un ambiente de desarrollo", dijo Papandreu, poco después de que la Autoridad de Estadísticas Griega (ELSTAT) anunciara que la economía griega se contrajo en el primer trimestre del presente año un 2,3 por ciento interanual debido a la reducción de las inversiones y a una bajada del consumo privado.

Atenas recibió hoy más de 5.500 millones de euros del Fondo Monetario Internacional (FMI) la primera parte de las ayudas internacionales para evitar su bancarrota.

En total, el país mediterráneo recibirá 110.000 de los países de la zona euro (80.000 millones de euros) y del FMI (30.000 millones de euros) para hacer frente a sus obligaciones en los próximos tres años, a cambio de un estricto programa de austeridad.

Papandreu destacó hoy que a pesar de que el mecanismo es sólo provisional -para tres años- "ha sentado las bases para cambios estructurales profundos, para la coordinación económica de la zona del euro y de la UE en general".

PEKIN, MAYO 12 (REUTERS) - La desaceleración del crecimiento es un mayor riesgo para China que el repunte de la inflación, a medida que se endurecen las políticas sobre la propiedad y que los problemas de la deuda europea dejen sentir su impacto en el gigante asiático, dijo un importante economista chino.

En el último año, los analistas han adoptado una postura virtualmente idéntica al elevar sus perspectivas sobre el crecimiento económico de China, pero Ha Jiming, economista jefe de la Corporación de Capital Internacional de China, el principal banco de inversión del país, puso en tela de juicio esa tendencia esta semana.

La corporación recortó su proyección para la expansión del PIB chino durante el 2010 a un 9,5 por ciento, desde el 10,5 por ciento previo, después de que los últimos datos mostraran una aceleración de la inflación y un declive en el crecimiento de la producción industrial.

"El ambiente externo podría impedir el crecimiento de las exportaciones chinas", dijo el miércoles Ha al servicio de videos financieros REUTERS Insider.

Según él, más perjudicial que la desaceleración en la recuperación europea podría ser la turbulencia de los mercados, ya que esto llevaría a una contracción en el financiamiento a los importadores extranjeros.

"El segundo factor está relacionado con la política china, especialmente con el endurecimiento de las políticas relacionadas con el sector de la propiedad, que podrían llevar a la baja el crecimiento de la inversión en China en el futuro", afirmó Ha.

Pekín ha adoptado una serie de medidas administrativas para frenar el alza en los precios de las propiedades, que van desde un incremento en las cuotas hipotecarias a un alza en los impuestos.

Estas medidas llevaron a la corporación a recortar su proyección para el crecimiento de la inversión en bienes raíces para este año al 15 por ciento, desde el 22 por ciento.

Si hay algo positivo en la crisis financiera de Europa, Ha cree que se trata del fuerte declive en los precios de las materias primas, lo que frenará la inflación de los productos importados en China.

El economista estima que la inflación en los precios al consumidor promediará un 3,0 por ciento durante el 2010, en línea con la meta del Gobierno pero contrario a una serie de funcionarios que señalan que las presiones inflacionarias están aumentando.

Por otra parte, Ha considera que los crecientes temores sobre los efectos de la crisis financiera en Grecia frenarán cualquier medida del Gobierno para descongelar el sistema cambiario, que ha tenido al yuan atado al dólar en los últimos 22 meses.

WASHINGTON, 12 MAYO 2010 (AFP) - El presidente estadounidense, Barack Obama, asumió este miércoles la responsabilidad de la muerte de civiles durante operaciones militares en Afganistán y subrayó que rechaza este tipo de muertes.

"A fin de cuentas, yo soy responsable, así como el general (comandante de las fuerzas de la OTAN en Afganistán, Stanley) McChrystal es responsable, cuando alguien que no está en el campo de batalla resulta muerto", dijo Obama junto al presidente afgano Hamid Karzai, a quien recibió en la Casa Blanca.

"Y eso es algo que debo asumir, como toda persona implicada en una operación militar. Por lo tanto, no tomamos esto a la ligera", aseguró el presidente, en respuesta a las protestas realizadas anteriormente por Karzai contra las fuerzas occidentales por la muerte de civiles afganos en las operaciones militares.

"Queremos reducir el número de víctimas civiles, y no solamente porque ello sea un problema para el presidente Karzai. Queremos reducir su número porque no quiero que mueran civiles. Y haremos todo lo que esté en nuestro poder para evitarlo", destacó Obama.

Pero también destacó que "la guerra es dura y difícil, y se cometerán errores. Y nuestros soldados asumen riesgos para reducir el número de víctimas civiles", concluyó el mandatario.

WASHINGTON, MAYO 12 (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y su par afgano, Hamid Karzai, demostraron unidad el miércoles, en un gesto que apunta a superar las diferencias en un momento crucial de la guerra afgana que ya lleva cerca de nueve años.

Alejándose de un tono duro hacia Karzai, que se cree ampliamente que habría fracasado, el Gobierno estadounidense recibió con alfombra roja al líder afgano en su visita de cuatro días, que es considerada como crucial para apoyar el esfuerzo de guerra liderado por Estados Unidos.

Los diálogos de la Casa Blanca apuntaron no solo a asegurar al líder afgano un compromiso a largo plazo por parte de Estados Unidos a su Gobierno, sino que también a persuadir al escéptico público y al Congreso estadounidense de que vale la pena luchar y financiar la guerra.

Durante los últimos meses, Washington criticó abiertamente a Karzai por permitir la corrupción de su Gobierno y el líder afgano respondió con una serie de diatribas anti occidentales.

A pesar de que las preocupaciones estadounidenses por la corrupción no han desaparecido y aún quedan dudas respecto a si Karzai puede ser un socio confiable, el Gobierno estadounidense está realizando esfuerzos para manejar esos temas en privado y tratar al presidente afgano con mayor respeto en público.

Funcionarios estadounidenses, conscientes de que un distanciamiento de Karzai podría arriesgar el apoyo que necesitan de los afganos para que la estrategia de guerra estadounidense funcione, buscan valerse de la visita para ayudar a restaurar la confianza y mejorar la imagen de Karzai.

Escortado por guardias, Karzai se bajó de una limusina negra e ingresó a la Casa Blanca y luego participó de una conferencia de prensa conjunta con Obama, un honor que usualmente está reservado para los aliados más importantes de Estados Unidos.

Obama se declaró confiante en que Washington podrá cumplir con su calendario y que las fuerzas lideradas por Estados Unidos comenzaron a revertir la insurgencia en Afganistán.

El presidente dijo también que Estados Unidos apoya los esfuerzos de Karzai para abrir las puertas a miembros talibanes que decidan renunciar a la violencia y a sus lazos con Al Qaeda. Obama prometió que fuerzas estadounidenses harán todo lo posible para evitar más bajas civiles.

La visita de Karzai ocurre mientras el Ejército estadounidense intenta fortalecer a las fuerzas afganas en su lucha contra los talibanes y estabilizar al país para cumplir con la promesa de Obama de iniciar el repliegue en julio del 2011.

JERUSALÉN, 12 MAY (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó hoy que "Jerusalén nunca volverá a ser dividida", al conmemorarse hoy el 43 aniversario de la conquista y ocupación en 1967 de la parte este de la ciudad, donde los palestinos exigen establecer la capital de su estado independiente.

"El Día de Jerusalén (en alusión a la efemérides) es el día en que la ciudad de Jerusalén empezó a respirar, a extender sus alas para el bienestar de todos sus habitantes, judíos y árabes", dijo también Netanyahu en una ceremonia celebrada en una colina cercana a la ciudad y a la que asistió la plana mayor del Estado judío.

"Israel garantiza la libertad de creencia de todas las religiones y el libre acceso de todos a los lugares sagrados. Nunca dejaremos que Jerusalén vuelva a ser dividida. Vamos a continuar a construir en Jerusalén. A construirla y desarrollarla", precisó.

La celebración ha coincidido con el inicio de un nuevo proceso de paz de negociaciones indirectas bajo la mediación de EEUU y había tenido un perfil popular más bajo que otros años pero antes de la ceremonia de conmemoración ya había sido aprovechada por el liderazgo israelí para subrayar que considera la llamada ciudad santa como la capital eterna e indivisible del Estado judío.

En su intervención en una sesión especial en la Knesset (Parlamento) dedicada a la efemérides, Netanyahu había adelantado esta tarde que su gobierno dará prioridad al desarrollo de Jerusalén sobre otras áreas del país.

Netanyahu recurrió a los libros sagrados para remarcar "la conexión única" de Jerusalén con el pueblo judío al ser cuestionada su alocución por miembros de la minoría de diputados que representan a la comunidad árabe con ciudadanía israelí.

Afirmó que "Jerusalén o su nombre en hebreo, Zion, aparece en 185 ocasiones en el Antiguo Testamento (el libro sagrado de los judíos) y ni una sola vez en el Corán" (el libro sagrado de los musulmanes).

"No pretendo, porque no es mi intención, socavar la conexión que otros puedan tener con Jerusalén pero me encuentro obligado a rechazar el intento de socavar la conexión única que nosotros, el pueblo de Israel, tenemos con nuestra capital", zanjó.

El ministro israelí de Seguridad Pública, Yitzhak Aharonovitch, anunció por su parte que Israel va a continuar con la demolición de las viviendas palestinas de Jerusalén Este que considere ilegales, pese a la reanudación de los esfuerzos negociadores.

"Ahora mismo no hay ninguna orden de demolición pero estamos preparados para ejecutarlas", afirmó Aharonovitch, antes de precisar que "ha podido haber algún aplazamiento (en la ejecución de las ordenes de demolición), por si alguien pensaba que no era el momento adecuado, pero si lo ha habido (algún aplazamiento), se ha terminado", afirmó el ministro israelí.

Las declaraciones causaron malestar entre los palestinos y dos altos funcionarios de la moderada Autoridad Nacional Palestina (ANP) salieron al paso para amenazar con una retirada del recién iniciado proceso negociador si se producen las demoliciones e Israel lleva a cabo más proyectos de construcción de viviendas en las colonias judías de la ciudad.

"La ANP se retirará de las negociaciones si Israel continúa boicoteando los esfuerzos norteamericanos e internacionales para lograr el objetivo del diálogo", advirtió Ghasan Al-Shak'a, miembro del comité ejecutivo de la "Organización para la Liberación de Palestina" (OLP), en alusión a que el actual proceso tiene la meta de crear un estado palestino con capital en Jerusalén Este.

Mahmoud Al-Aloul, uno de los principales dirigentes del movimiento nacionalista Al Fatah del presidente de la ANP, Mahmoud Abbas, también amenazó con una retirada palestina de la negociación "porque no aceptamos que el proceso se utilice como tapadera" para que Israel prosiga con la ocupación de suelo palestino.

Israel califica de "reunificación" de la ciudad la conquista de su parte este, que nunca ha sido aceptada por la comunidad internacional y es uno de los mayores escollos del proceso de paz.

Desde 1967 Israel ha construido en el este de Jerusalén grandes colonias judías en territorio palestino donde viven hoy unos 300.000 israelíes; estos asentamientos son ilegales a ojos de la legislación y de la comunidad internacional, pero Israel los considera como cualquier otro barrio de la mancha urbana.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, **Palacio** de la Revolución
